

VSS mitteilungsblatt

Verband der Sportvereine Südtirol
Bevozzestraße 6, 39100 Bozen, Tel. 0471 924338, www.vss.it • info@vss.it

„Vorbildliche Jugendarbeit“: Die Preisträger

2009 SVV Bozen - Radballteam
2008 SVV Brixen - Volleyball
2007 SVV Brixen - Fußball
2006 SVV Brunico - Snowboard Biathlon
2004 SVV Brixen - Schwimmen
2003 ASC Laas - Leichtathletik
2002 SVV Mals - Biathlon
2001 ASV Triathlon Hochpustertal



Zum Vormerken

Mitgliederversammlung am 16. Mai

Die Mitgliederversammlung findet heuer am Freitag, 16. Mai statt. Getagt wird im Konferenzsaal „Edna Wücher“ der „Four Points Sheraton“ in Bozen. Beginn ist um 19.30 Uhr.

Auftakt zu den Bezirksversammlungen

Im Frühjahr finden nachstehender die Jahresversammlungen in der einzelnen VSS-Bezirk statt. Den Auftakt macht der Bezirk Imberg/Unterland, der am 18. Februar in Tramin tagt.



Mit dem Unterhaltungsprogramm des „Claus Ammann“ hatten Goff und Klein viel zu lachen.

Buchhaltung

Mehrwertsteuerzahlung bis 18. Februar

Auf den 18. Februar fällt die deadline/Termin für die alle drei Monate fällige Mehrwertsteuerzahlung. Alle Vereine, die aufgrund des Gesetzes Nr. 38/01 die Pauschalverfahren anwenden, müssen die im Zeitraum Oktober bis Dezember 2007 einkaufte MwSt. aufgrund der vorgeschriebenen Pauschalsteuerverfahren in den Zahlungsvordruck F24 an die Finanzverwaltung schicken. Die Übermittlung des Steuer-

vordruckes bzw. Beibehaltung der Steuerschuld kann der Anmeldeverfahren über ein Homebanking-System bzw. über ein von autorisierten Übernehmer (Steuerberater oder Steuerabwickler) durchzuführen. Die Abgabefristen sind die Nr. 60/04. Sollte die stanzende MwSt.-Schuld nicht höher als 25.000 Euro sein, muss die Einzahlung mit der im nächsten Trimester geschätzten Steuer erfolgen.

Steuererleichterungen 2008

Das mit 1. Januar in Kraft getretene Finanzgesetz 2008 (Gesetz Nr. 244 vom 24.12.2007) sieht auch für die Amateursportvereine eine Reihe von Steuererleichterungen vor. Die Übermittlung des Steuer-

vordruckes bis 27.15. herabgesetzt. Der Steuersatz für die IRAP wird von 4,15% auf 3,9% reduziert. Das Finanzgesetz sieht eine ganze Reihe von Steuererleichterungen bei Investitionen zur Energieersparnis vor, z.H. beim Bau von Sportanlagen. Alle Neubauten zum Finanzgesetz 2008 finden die auf verbesserte Interessenten. Für zwischendliche Auskünfte stehen die Mitarbeiter der Geschäftsförderung zur Verfügung.

VSS-Veranstaltungen im Februar

18. Februar **Wintersport**: VSS-Raiffeisen-Kinderpatrol in Reschen
21. Februar **Kugelstoß**: VSS-Raiffeisen-Mannschaftswettbewerb der Jugend in Villnöß
Tischtennis: VSS-Raiffeisen-Cup in Eppan
Wintersport: VSS-Raiffeisen-Kinderkickerwettbewerb in Langtaufers, Kastelrath, Valchiusa, Res in Taufers
18. Februar **Kugelstoß**: VSS-Beckersvereinbarung
18. Februar **Tennishockey**: Unterbach/Unterland in Tramin
24. Februar **Handball**: VSS-RVD-Edulup in Lana
24. Februar **Radballteam**: VSS-RVD-Kaderwettkämpfe in Eppan
Kugelstoß: VSS-Raiffeisen-Mannschaftswettbewerb der Jugend in Passauer
Tennis: VSS-RVD-Mannschaftswettbewerb U18
Wintersport: VSS-Raiffeisen-Kinderkickerwettbewerb in Pfalzen, Ratschings, Oberurg, Salsena
28. Februar **Kugelstoß**: VSS-Kickervereinbarung in

2. März **Handball**: VSS-RVD-U12-Turnier in Eppan
Kugelstoß: VSS-Raiffeisen-Einstiegswettbewerb (A-Jugend) in Salsena
Tennis: VSS-RVD-Mannschaftswettbewerb U12



Zauberformel: Aus drei mach eins

„Vorbildliche Jugendarbeit“: ASV Triathlon Hochpustertal ist der Preisträger 2007

Der überausintensive Sportbereich der ASV Triathlon Hochpustertal ist der Träger des VSS-Jugendförderpreises „Vorbildliche Jugendarbeit im Sportbereich 2007“. Damit kommt der Gewinn zum zweiten Mal am den Posten. Kurzer Satz: Einmaligung des Wettbewerbs hat auch ein Wertesportverein gewonnen.

„Ich könnte mir vorstellen, dass wir uns mit dem Preisgeld ein Trainingslager am Meer finanzieren. So könnten wir den

Nachteil, im Hochpustertal nur im Schwimmbad trainieren zu können, gegenüber der Konkurrenz wettmachen. In Italien finden nämlich viele Wettkämpfe am Meer statt.“ Präsident Herbert Wachinger hatte sofort eine spontane Idee, wie sein 2002 gegründeter Verein das Preisgeld von 2500 Euro sinnvoll investieren könnte.

Als Raiffeisen-Vizepräsident Paul Gasser am vergangenen Dienstag im Raiffeisenbüro in

Bozen den Namen des zweiten Preisträgers bekannt gab (siehe eigene Meldung), konnte der Jubel bei den knapp 30 mitgewiesenen Triathleten aus dem Hochpustertal keine Grenzen. Gleichzeitig war nämlich klar, dass die Fahrjury als Preisträger 2007 erkannt hatte.

Wachinger, selbst Vater zweier Triathleten, sieht seinen Verein nicht als Aufwuchsprogramm für die Kinder. Die Eltern bilden neben den Trai-

nern den Rückgrat des Vereins und werden selbstverständlich einbezogen.“

80 Mitglieder zählt der noch junge Verein inzwischen. Der ASV Triathlon Hochpustertal zeichnet sich durch sein reichhaltiges Tätigkeitsprogramm aus. Den Athleten wird in Ergänzung zu den praktizierten Sportarten sowie der gewissen Ehrlichkeit nach ein theoretisches Grundwissen vermittelt.

VIER FRAGEN AN...

... Paul Gasser, Vizedirektor des Raiffeisenverbandes

Die Raiffeisenkassen sind auf Erhaltungspotenzial des VSS, sondern besonders seit nunmehr acht Jahren auch den Jugenderpreis.

Warum legen die Raiffeisenkassen gerade auf diese Unterstützung so großen Wert?

Wom die Kinder mit bestehenden Augen den

Siegerpokal entgegennehmen, was gibt Ihnen persönlich da durch den Kopf?

Mit höher knapp 75.000 Euro haben die Raiffeisenkassen die Preisgelder bzw. Gewinnerkräften unter die Arme greifen. Für die Sportvereine ist das ein Sprungbrett zur Qualitätsverbesserung. Was haben diese Förderung den Raiffeisenkassen?

Paul Gasser: Es wird heute sehr viel von sozialer Verantwortung der Unternehmen gepar-



der beste Ansatz sozialer Verantwortung, der sich Raiffeisen seit jeher im Sinne des gemeinschaftlichen Selbstverständnisses verpflichtet

Welche Gemeinsamkeiten haben Sie zwischen den Raiffeisenkassen und dem VSS bzw. dem Jugenderpreis?

Paul Gasser: Die Gemeinsamkeiten sind in der lokalen Verantwortung, in der Verbundenheit mit Land und Leuten, in der Bereitschaft, gesellschaftliche Verantwortung zu tragen, in der besten Verknüpfung und im Bewusstsein, gute und fachkompetente Arbeit zu leisten. Die Zusammenarbeit mit dem VSS macht, nicht nur im Bereich des Jugenderpreises, Spaß und Freude.

„Vorbildliche Jugendarbeit“: 1. Sonderpreis

SV Martell Langlauf/Biathlon



In den 10 Jahren ihres Bestehens ist die Sektion Biathlon/Langlauf des SV Martell 124 Mitglieder (112 Kinder) angewachsen. Sektionsleiter Alexander Mair erhält als 1. Sonderpreis einen Scheck von 2.600 Euro. Höchstpunkt der Veranstaltung 2007 war die Organisation der Biathlon-Junioren-WM mit über 300 Teilnehmern aus 23 Nationen.

„Vorbildliche Jugendarbeit“: 2. Sonderpreis

SSV Brixen Damenfußball



Der SSV Brixen war fast jedes Jahr unter den Preisträgern. Dieses erhielt die 2002 gegründete Sektion Damenfußball mit Sektionsleiter Renate Hillebrand 1.500 Euro Preisgeld. Frauenfußball ist in Brixen der Renner: 32 Frauen, davon 22 Kinder und Jugendliche, spielen in fünf Mannschaften.

Raiffeisen fördert den Sport.

www.raiffeisen.it

